



Commerce et intégration sous-régionale / La mise en œuvre de ces outils d'intégration vise à dynamiser le secteur privé dans l'espace Uemoa

L'Uemoa se dote de deux plateformes numériques



Le ministre Souleymane Diarrassouba (au centre) en compagnie des panélistes. (PHOTO : DR)

Un portail dédié aux informations commerciales dénommé «connectUemoa», ainsi qu'un mécanisme régional d'alerte des obstacles au commerce (Maoc). Voilà les deux innovations numériques mises à la disposition des opérateurs économiques du secteur privé de l'espace Uemoa. Les deux plateformes numériques ont été dévoilées aux hommes d'affaires, le 27 mars, à l'hôtel Tiama au Plateau, en présence du ministre en charge du Commerce, Souleymane Diarrassouba. C'était à la faveur d'une table ronde consacrée à l'apport du numérique dans le commerce et l'intégration régionale. Ces portails ont été conçus dans le cadre du Projet d'appui à la compétitivité du commerce et à l'intégration régionale des pays de l'Uemoa (Paccir/Uemoa). Ils visent l'accroissement des flux commerciaux intra et extrarégionaux et l'amélioration du cadre des affaires. De façon pratique, il est désormais possible, via ces portails, de répertorier et signaler tout obstacle entravant la fluidité des opérations commerciales au sein de l'Uemoa. Ce qui permettra une action plus rapide et mieux ciblée des décideurs politiques afin de fluidifier les échanges commerciaux et favoriser un environnement propice aux affaires et aux investissements. Ces innovations se veulent par ailleurs une vitrine de promotion de toute information favorisant la concrétisation d'opportunités commerciales, ont indiqué les concepteurs. Lors de la table ronde qui a précédé la présentation officielle de ces outils d'intégration économique, les panélistes, pour la plupart opérateurs économiques issus de différents pays africains, ont rendu un témoignage sur l'impact des Tic dans l'expansion de leurs activités respectives. « Compétitivité, productivité, visibilité, gain de temps notamment grâce à la dématérialisation des procédures », sont les principaux avantages recensés par ces derniers. Le ministre du Commerce a indiqué que « le numérique est l'avenir du commerce ». C'est pourquoi il a rappelé les efforts déployés

depuis quelques années par la Côte d'Ivoire pour bâtir un écosystème opérationnel et propice à des opérations dématérialisées sécurisées. « D'où les investissements dans le domaine du numérique à travers la construction de plus de 7 000 km de fibre optique ainsi que l'harmonisation du cadre réglementaire en la matière », a-t-il précisé. Au nombre des panélistes, figure Arancha Gonzales, directrice exécutive du Centre du commerce international (Itc). Qui a salué la dynamique d'intégration en cours à l'échelle du continent africain. Un élan perceptible à travers des initiatives telles que la Zone de libre-échange continentale (Zlec) qui regroupe 54 États du continent. Et dont la mise en œuvre a mobilisé, le 21 mars, à Kigali (Rwanda), de nombreux Chefs d'État et de gouvernement africains.

DRAMOUS YÉTI